
「討主喜悅」sermon Jan 2 2022 
 

2022年事工主題是「討主喜悅」，而所用的經文就是哥林多後書五章九節。讓我們現在

齊誦讀五章九節「所以，無論是住在身外，離開身外，我們立了志向，要得主的喜悅。」 

 

當我在定 2022事工主題的時候，我在想，有什麼可以使一個信徒能夠一輩子堅持信主、

堅持事奉、堅持去愛? 是一個事件、一次經歷，還是一個恩人呢? 因為在我們眼見的實

況，一個事件、一次經歷，還是一個恩人，很難使一個人終生跟隨神的。我們知道連子女

也不一定聽從父母的命令，去教會，其中一些一上大學後離開教會。此外，疫情拖了兩

年，一些沒有回教會的人，也開始失去回教會的動力，信仰的堅持好像沒有了。 
 

其實，信仰是為誰呢?  信仰不是為了耶穌嗎? 我們不應為任何人或任何一件事而堅持我們

的信仰，因為這是不正確的態度，我們堅持信仰和事奉，只得一個原因，就是因為神首先

愛我們，我們只是回應耶穌基督的愛，不是嗎?  所以，我們就是想「討主喜悅」，就是那

麼簡單。如果耶穌不是我們堅持的理由，你在信仰中，愛的對象就錯了。 
 

今天的經文，保羅用帳棚來比喻我們肉身的身體，這個身體就是必會毀壞，必要過去的，

這是自然和正常的事，也是我們每一個人應該面對的事。在保羅眼中，死亡是一點也不可

怕，因為是帶著「盼望的」。神會為我們做另一個身體，永遠存留在天上。這個身體，可

能只是一個靈體，我們現在是沒有辦法知道神將怎樣安排，但我們肯定知道的，就是第八

節所說：將來是「與主同住」的。這是一個應許，是憑信心才能領受的，沒有信心的人，

聽到這一個應許，一點也不覺得喜悅，因為他們不在乎與神同住。 
 

基督徒能夠不怕死，因為我們知道要往那裏去，我們的一生是在神的手中。如果人只相信

生命在自己手中，在將要死去的那一刻，就只有極其痛苦和不安，因為不信的人不知道要

往那裏去。在那一刻就是他們人生當中最沒有把握的一刻。 

但對信徒來說，我們不應對死亡有恐懼，因為永恆的生命是好得無比。在第四節保羅說

「並非願意脫下這個，乃是願意穿上那個。」就是說，我們地上的人生雖然有嘆息勞苦，

但這個肉身生命也有值得紀念的，因為當中是神所賜的生命，沒有什麼應該討厭，因為當

中有愛、有關係、有溫暖的，更重要的是滿有恩典。在我們嘆息勞苦的時候，我們倚靠的

就是恩典。我不是說有恩典就沒有痛苦，而是說靠著恩典我們能跨過我們的痛苦，與痛苦

同存。所以，人留戀世上的日子，也是正常的，因為我們不是生無可戀，不過保羅在這裏

告訴我們，如果人相信永恆的生命，是比地上的生命更好，人就必會願意進入永恆當中。 
 

保羅更告訴我們，我們可以很確信，是因為神賜下聖靈給我們作憑據，聖靈就是「憑據/

證據」，就好像我們買房子的時候，我們需要付 down payment(頭付/定金/首付), honest 

money 的意思，賣方不用擔心買家不守信用。當我們有聖靈作「憑據」，我們知道神不

會棄約，不守信用。可能你會說，我又看不到聖靈，我怎樣知道真假? 但我們需要記住一

件事：看到並不一定是真的。當我們想進一步了解第 5 章時，我們需要看一看上文，就是

第四章 18節，就是第四章最後的一節，「原來我們不是顧念所見的，乃是顧念所不見

的；因為所見的是暫時的，所不見的是永遠的。」我們今日在地上看見的一切只是暫時



的，不要以為看見的就等於永恆。我們看看自己的舊照片，也知道什麼是暫時的，青春美

麗是暫時的，能力是暫時的，所以不要只把眼目專注在短暫的事上，要專注永恆的主在地

上做什麼，我們才知道我們是否朝著正確的方向往前進。保羅繼續在 5:7 告訴我們「因我
們行事為人是憑著信心，不是憑著眼見。」誰是保羅所講的「我們」? 就是你和我，一群

預備進入天國的子民，但請記住，我們如何進入天國? 我們是因信稱義，因為我們相信耶

穌為我們而死，洗淨我們的罪，拯救我們。所以，我們必須「憑著信心，不是憑著眼

見」，在這裡，我想你們問自己一個問題，你們真的相信耶穌會帶你進入天國嗎? 

 

既然我們知道我們生活在這樣的世界裡，我們該怎麼辦？怎麼面對呢？首先，保羅告訴我

們要「坦然無懼」，他在第 6節和第 8節也用「坦然無懼」來勸勉我們，也就是說，我

們不需要害怕。我相信在座每一位也明白「坦然無懼」是什麼意思，但是能夠活出「坦然

無懼」的生活，就必須放棄倚靠自己、倚靠環境、倚靠金錢、倚靠健康，因為「坦然無

懼」生活的背後，就是倚靠一個比自己/環境/金錢/健康還大的神，我們真的相信我們的

神嗎？我舉一個很簡單的例子，很多人家中也有安裝警報(alarm)，若果今天晚上我叫你把

警報關掉，你睡得安心嗎? 不安心，為什麼? 因為你倚靠的是那個 alarm去保護你，對不

對? 有否想起你初來到美國的日子，還未流行在各家各戶安裝警報系統，那個時候沒有警

報系統，你睡得著嗎? 弟兄姊妹，我們需要思考，到底是神讓我們安心，還是我們的環境

和金錢讓我們安心呢? 如果我們不想/攪清楚，我們的心中永遠不會有平安的。 
 

除了知道，保羅在第 6節和第 8節叫我們「坦然無懼」，兩節經文還有什麼共通點呢? 
5:6 所以，我們時常坦然無懼，並且曉得我們住在身內，便與主相離。 

5:8 我們坦然無懼，是更願意離開身體與主同住。 

就是若果我們不離開這個身體，我們是沒有辦法與主同住的。一個人不死，就不能享受到

永生，永遠與主同住的滋味。對於基督徒來說，死亡不是結束，而是盼望實現的開始。 

聽到這裏，主任不是叫你們全部快快死去，就可以與主同住了。我們要認識神，就要根據

聖經上所講的，而不是自己幻想或推測出來。所以留心保羅在第 9節說「所以，無論是

住在身內，離開身外，我們立了志向，要得主的喜悅。」這是什麼意思呢？就是說無論我

們是生是死，對主的態度，我們生活的態度，是沒有分別的。因為我們服事的對象從開始

到結尾還是神。當我們立志時，不要說，「神啊！我明天會更愛你；我明天給你更多的事

奉。」為什麼是明天，為什麼不是現在？是什麼現在阻礙你？我們在等什麼呢？不要以為

自己還有很多時間去事奉神，你是否知道神一直在等你們去回應他的呼召? 光是立志是不

夠的，必須要有與這心志相配的行動，才叫事奉神。 

還有一件事，保羅清楚地告訴我們，我們立志，因為我們想要「要得主的喜悅」。「討主

喜悅」是基督徒一生的追求，我們有沒有想過什麼是「討主喜悅」，我們需要做什麼? 概

括來說，「討主喜悅」就是我們願意盡一切努力讓神喜悅。神喜悅的，我們去做；神不喜

悅的，我們就不做。我們可能沒有機會在異地成為傳教士，但我們就是我們生活中/我們

的家庭/我們工作/的傳教士，我們只是為耶穌作見證。讓我給你舉個例子，你看恐怖電影

嗎？我不是問你喜不喜歡恐怖片。我以前是從不刻意看恐怖片，但我看。現在，我不看恐

怖片，不是因為我不想給魔鬼一個嚇我的機會，而是我知道，基督徒不應該浪費時間看這

樣不敬虔的電影，如果我有多餘的時間，我會做在教會外更多幫助他人的事工。「討主喜

悅」不只做我們必須做的工作，還要為上帝多走一里路。當保羅說我們要「得主的喜悅」



時，他還說什麼? 在 5:10 保羅說「因為我們眾人必要在基督臺前顯露出來，叫各人按著本

身所行的，或善或惡受報。」「討主喜悅」不只是基於我們的信念，也關於我們的行為，

因為神會看我們的所作所為。我們可能會想，我們都被耶穌的寶血拯救了，為什麼我們仍

然「必要在基督臺前顯露出來」? 不要忘記，神給我們恩賜，我們有用嗎? 神給我們機

會，我們有抓住嗎? 我們對人們的永生和永死還關心嗎? 是不是因為我們不在乎神的賞

賜，只想躲避地獄的火？ 

這一刻，我們可能還覺得自己老了，軟弱了，什麼都做不了。請讀 5:5 「為此，培植我們

的就是神」，「培植」在這裏可解作預備，神一直在預備我們事奉他。 在預備的過程

中，他會塑造我們，除掉我們不敬虔的缺點，賜給我們能力為他作見證。若我們謙卑的跟

隨神，我相信，神必喜悅我們對他的事奉。 

今天是 2022年的第一次崇拜，讓我們立志要過「討主喜悅」的生活，我們可以嗎？讓我

們再次一起讀第 9 節，作為對神的立志。「所以，無論是住在身外，離開身外，我們立了

志向，要得主的喜悅。」 

 
 
 
 
 
 


